
担当＝会長・幹事 
親睦活動委員会    

場所＝そばの城（下條） 
BBQ（川路ｺｺﾘｽﾞﾑ） 

8 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=133 円 
9 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=139 円 

 

 

 

 

 

 

 

 
    

９月２７日（第 4 火）№1620 例会 

  

    ≪≪≪≪名古屋城北ロータリークラブとの合同例会名古屋城北ロータリークラブとの合同例会名古屋城北ロータリークラブとの合同例会名古屋城北ロータリークラブとの合同例会≫≫≫≫    

①下條「そばの城」にてそば打ち体験 10:30～ 

  宮嶋徹親睦活動委員長 より挨拶と説明      

②川路「ココリズム」にて懇親会 12:30～ 

＊参加者…名古屋城北ＲＣ14 名 

     飯田東ＲＣ  17 名 

ココリズムにて 

司会 ＳＡＡ 水野隆志 

1. 12:30  

2. 親睦活動委員長 宮嶋徹 

☆挨拶と食事等についての説明他 

3. 飯田東会長挨拶（歓迎挨拶）小林義尚 

名古屋城北ＲＣご挨拶 会長長谷川幸正様 

4. 乾杯…飯田東ＲＣ 直前会長 田中淳 

 懇親会（２時間…飲み放題） 

5. 締め…名古屋城北ＲＣ副会長 小塚美知子様 

6. ロータリーソング「手に手つないで」♪ 

14:30 終了予定 

 

               

① ［第 2 地域桑澤一郎、第 2 地域服部陽子］…ﾛｰﾀﾘｰｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰＮＥＷＳ2022 年 10 月号（最終ページ） 

② ［国際ﾛｰﾀﾘｰ理事佐藤］ …国際ﾛｰﾀﾘｰｿﾞｰﾝ 1A、2&3 第 51 回ﾛｰﾀﾘｰ研究会ご案内及び登録について 

③ ［地区デジタル化推進委員長］ ……………クラブのデジタル化に関するアンケートのお願い 

④ ［松本空港ＲＣ］………………………………「第 32 回ＲＹＬＡinMatsumoto」報告書について 

⑤ ［日本ユネスコ協会連盟］ …………………………… 識字デーイベントご案内の送付について 

⑥ ［おさひめﾁｬｲﾙﾄﾞｷｬﾝﾌﾟ］ ………………………………中南信ｷｯｸｵﾌ・セミナー開催のお知らせ 

⑦ ［飯田信用金庫］ ………………………………………………サービス手数料の一部改訂のお知らせ 

◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ    

◇◇◇◇令和令和令和令和 4 年（年（年（年（2022））））10 月月月月・・・・11 月月月月例会例会例会例会 

1. 10／4  1621 会員増強検討会                     担当=会員増強委員会 

2. 10／11 祝日週休会 

3. 10／18 1622 米山奨学生卓話 韓亦氷さん（中国）ﾎｽﾄｸﾗﾌﾞ=あづみ野 RC担当=米山記念奨学会担当 

4. 10／25 1623 “みんなの卓話をオンラインで”    担当=デジタル化委員会・プログラム委員会                 

5.  

           

本日の行事 

2022 

― Menu ― 
そば打ち（下條）・ココリズム（川路）にてＢＢＱ 

お知らせ 

例  会 



 

 前例会記録 №1619 2022 年 9 月 13 日（第 2 火）夜間 

◇◇◇◇会長挨拶会長挨拶会長挨拶会長挨拶    

 今日は、大幅に進んでいる円安についてお話したいと思います。  

ロータリークラブでも円ベースで払う会費もお金の価値が減って大変ですが、ドルベースで払う RI

国際ロータリーの負担金は次年度、大幅に上がりそうです。為替相場は、以前は 105 円から 115 円

が 心地よいレンジとされていました。日本の企業の為替想定レンジでもあります。 ロシア・ウク

ライナ戦争以降 120 円を超え 1３0 円を超え、いつの間にか遥かに超えて 140 円台の価格になって

います。日本円の資産価値が 20%程度減ったことになります。昨日大手ネット銀行の HP を見てまし

たら、定期預金金利は 1年以上 5年まで 、米ドル 3.1% 、オーストラリアドル・ニュージーランド

ドル 3%、ユーロ 0.85% でした。ドル貯金をしておけば良かったとチョット残念です。  

今主要国の殆どが「スタグフレーション」に陥っています。急激な資源価格の上昇をとても吸収で

きない状況です。今後エネルギー資源のない国は、お金と言う体力を奪われていくと思われます。

現在ロシアの資源である石油・天然ガスは迂回して結局ヨーロッパに流れています。石油は海上で

移し替えヨーロッパへ、ガスは中国で精製しヨーロッパへ 裏では今まで通りの行き先に運ばれて

いると言う事です。とは言え原油価格が 100ドルを下回っておりますので良いのかと言うと、日本・

ユーロともに供給元の問題の他、通貨安が痛手となってます。 

先週、財務省が円安対応についてコメントしました。投機的な背景もあり、あらゆる措置をしてい

く用意があるとの発言がありました。それについて記者から「為替介入なのか」の質問に 

「文字通り、あらゆる選択肢を検討の対象としている」の説明でした。何が言いたいのか分かりま

せんが、口先介入なのか？流石に放ったらかしにしていたら、予想しない程の円安になってしまっ

たということでしょうか？また、政府では、老後の 2000 万円問題で投資を進めていますが、日本

株だけでなくアメリカ株へも大量の資金が流れています。円安も仕方ないとも思います。とは言え、

相場の世界では実需でない円売りが多く、何時かは円の買戻しがあるとの予想で、日銀は今まで円

相場については、ほったらかしだったとの話も聞かれます。ドル円相場について調べてみると、あ

っけなく超えた 130 円の上は、147 円が相場の目標値だそうで、現在は頻繁に売り買いがされてい

るのではないでしょうか？シカゴ先物ポジションの情報が公開されていまして、先程確認して来ま

したが、5 月にはほとんど無かった円買いが、9 月 6 日時点では、円売りの半分近くまでになって

いました。円売りは相変わらず多いのですが、円安の底が近くなったのか興味の湧くところです。

ちなみに先物取引は実需の 4倍程だそうで現在は過熱しておりもう少し多いかと思います。 

これから寒い季節に向かい燃料の需要期になりますが冬どのようになるのか？ ヨーロッパ諸国

としても寒さで死者が出るようでは困るので、表向きはロシアを批判しながらも現在の状況を続け

ていくのでしょう。それは日本でも同様で冬に電源消失のような事態が起きないようにして頂きた

いと考えます。さて、この戦争で一番得をしたのは、武器を大量に輸出できたアメリカと、高い価

格でエネルギーを売ることが出来、時代遅れの武器を消費したロシアなのかもしれません。エネル

ギーのない国は、暫くの間は大変ですが、食料・エネルギーの安全保障を考える良い機会になって

ほしいと思います。私の知り合いに聞いた話ではありますが、友人がアメリカに出かけようと思っ

たが航空券だけで往復 80 万円、考えた末に取り止めたそうです。また今年の夏はコロナの制限が

緩和され夏休みにハワイに出かけた人たちがテレビで紹介されていました。旅費が一人当たり 40

万円、ラーメン一杯 2000 円以上の食費など家族 4人で、2５0万円かかったそうです。海外旅行も

国によりますがハードルは高いです。一方、国内旅行ならゴーツートラベルや県民割など使って多

少高くなったガソリンで国内旅行をした方が随分良いような気がします。いつまた円の巻き返しで

円が高くなるかもしれません。今は日本の底力を信じて国内旅行を楽しみたいと考えております。 
 

 
 



 

 

◇幹事報告◇幹事報告◇幹事報告◇幹事報告 

１、 地区大会の出欠は本日までとなっております。よろしくお願い致します。 

２、 次週の２０日は休会となります。その次は名古屋城北ロータリークラブとの合同例会です。

お間違いの無い様よろしくお願い致します。 

３、 本日、例会後、理事会を開催致します。理事、役員の皆様はご出席をお願い致します。 

 

▲▲▲▲出席報告出席報告出席報告出席報告▲▲▲▲    

 

 

 

 

 

［欠 席 者］（2/12 名）今井卓郎君、菜花義一君 

［出 免 欠 席 者］（0/3 名） 

ニコニコＢＯＸ合計 14,000 円 累計 152,000 円 （目標額 580,000 円）  

ﾛｰﾀﾘｰ財団 BOX合計 0 円 累計 27,000 円（目標額 273,00 円） 

◆ポリオ、恒久基金ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰにつきましては次年度分を集金中です。 

 米山記念奨学会 BOX合計 0 円 累系 38,000 円目標額 280,000 円）   

 ポリオ合計    0 円。累計   0 円（目標額 58,500 円…一人 30㌦） 

 ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰ合計 0 円。累計 500 円（目標額 7,500 円…一人 500 円）                                     

▲例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内▲ 

ＲＣ 日にち 曜日 理由 メーク 

飯田南ＲＣ ９／３０ 金 月見例会（桂月） シルクホテル 

飯田南ＲＣ １０／１４ 金 休会 ― 

飯田南ＲＣ １０／２１ 金 

10/21→10/23（日） 

青少年の森活動 

10/21 シルクホテル 

＊飯田南ＲＣ⇒２０２２年７月より例会場が「シルクホテル」に変更 

＊天竜川ＲＣ⇒２０２２年７月より例会曜日が変更「現在月曜日→木曜日に変更」 

 

 

【野生型ポリオウイルスによる症例数】（常在国） 

2022 年 1/1～7/19 2021 2020 2019 

パキスタン 3→10→12 1 84 147 

アフガニスタン 
1 4 56 29 

マラウイ（非常在国） 0 1 0 0 

モザンビーク（非常在国） 1 0 0 0 

世界合計 12→14 6 140 176 
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本日の例会（2022.9.13）IMとオンライン例会について

前々例会（2022.8.30）

財団・米山ｾﾐﾅｰ報告



 

 

◇◇◇◇会員慶祝（会員慶祝（会員慶祝（会員慶祝（9 月）月）月）月） 

☆誕生日誕生日誕生日誕生日 

 後藤高一君：ありがとうございます。また、一年頑張ります。        

◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ 

――〔飯田東ＲＣ〕―― 

 木下裕亮君：今年は台風が多く発生しそうですね。大きな被害が出ない事を祈るばかりです。 

久保田和彦君：来年のＩＭは皆様のご協力なしには到底出来ません。どうぞよろしくお願い致しま 

す。また、当日の記念講演はオリンピック金メダリストを検討しています。講演料 

は高いですが、僕のポケットマネーで何とかしますのでご心配なさらず！ 

水野隆志君：いつまでも残暑が続きます。でも、一気に秋になりますと心寂しいものがあのます。 

宮嶋逸雄君：残暑が厳しいですが、もう少し“ガマン”しましょう。 

後藤高一君：９月２４日土曜日、午後から旧市民プール跡地で「南信州シードルコレクション」

が開催されます。良い天気でしたら散歩がてら是非お出掛け下さい。 

下田一則君：朝晩めっきり秋らしくなりました。秋の味覚もそろそろかな？ 

田中淳君：エリザベス女王のご逝去の知らせにはビックリしました。国民は基より世界中の人

達から愛されていた事が良く分かります。国葬一つをとってもどこぞの誰かとは比

べものになりませんね。 

宮嶋徹君：先日は青空例会お疲れ様でした。 

中澤みどりさん：今日は２回目のｼﾙｸさんです。ちゃんと開催時間を確認してから来るようにします。 

津野和広君：お疲れ様です。何回もお休みを頂いて申し訳ございませんでした。 

 

◇◇◇◇委員会報告委員会報告委員会報告委員会報告 

親睦活動委員長 宮嶋徹君 

 ９月２７日の合同例会は「そば打ち体験」をして頂きます。また、ＢＢＱは飲み放題となってい

ます。が、各自差し入れは大歓迎ですので是非お願い致します。当日の件でバスか否かと検討しま

したが、乗り合わせで行けそうです。後程詳細はご案内致します。当日は 10:30 に現地「そばの城」

へ集合です。少し早めに集合をお願い致します。ＢＢＱの席でセレモニーを行いたいと思います。 

よろしくお願い致します。 

 

◇◇◇◇本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪ＩＭとオンライン例会についてＩＭとオンライン例会についてＩＭとオンライン例会についてＩＭとオンライン例会について≫≫≫≫ 

ＩＭについてＩＭについてＩＭについてＩＭについて    

下伊那グループガバナー補佐久保田和彦君下伊那グループガバナー補佐久保田和彦君下伊那グループガバナー補佐久保田和彦君下伊那グループガバナー補佐久保田和彦君    

 ・当日の役割、構成表を配布のち説明がありました。実行委員長は菜花義一会員にお願い致しま

した。（配布資料は別紙） 

 

オンライン例会についてオンライン例会についてオンライン例会についてオンライン例会について    中澤みどりさん中澤みどりさん中澤みどりさん中澤みどりさん    

 ・配布資料有り。１０月２５日の例会をオンラインにて開催予定。みんなの卓話です。 

 

〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕    

・ 7 月 10 日（日）「第１回地区チーム会議」14:00～16:00 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐久保田和彦出席（予定） 
・ＲＬＩ出向者…津野和広会員、宮嶋徹会員 



     PartⅠ 2022 年（令和 4 年）9／4（日）決定 
     PartⅡ 2022 年（令和 4 年）11／13（日）決定 
          PartⅡ 2023 年（令和 5 年）1／29（日）予定 
     卒業コース 2023 年（令和 5 年）3／26（日）予定 
・7 月 24 日（日）地区補助金説明会 久保田和彦ガバナー補佐出席（済） 
・8 月 27 日（土）ロータリー財団セミナー 9:30～10:45 オンライン 締切 8/19（金） 

後藤会員・小林会長出席 
  〃      米山地区セミナー    11:00～12:00 オンライン  〃後藤会員出席 
  〃…ガバナー補佐あて 
・地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内    締切締切締切締切 9 月末月末月末月末 助成金交付 11 月までに。 
・10 月月月月 2 日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修 13:00～16:50ZOOM によるｵﾝﾗｲﾝ研修締切 9/22 

☆近藤克彦会長エレクト出席、幹事については未定 
・11/5～～～～11/6 地区大会地区大会地区大会地区大会 開催場所 戸倉上山田（全員登録 8,000 円）締切 9/20（火） 

☆5 日出席…久保田和彦ガバナー補佐、小林義尚会長、木下裕亮幹事 
☆6 日出席…上記 3 名、後藤高一、下田一則、宮嶋逸雄（6 名） 
★登録料（全員登録）15 名×@8000=120,000+（5 日懇親会）3 名×@15,000=165,000（送金済 9/21） 

 
◆地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト ８／９一日限りとなりました（済） 
・夏合宿開催…期日 8/9（火）～8/10（水）⇒7月 11 日地区より日帰りに短縮と案内 
                      下農 IAC は 14→11 名出席（8/5 報告） 
       場所 国営アルプス あづみの公園（堀金地区） 
       主管 南安曇農業高校 IAC（ｽﾎﾟﾝｻｰｸﾗﾌﾞ あづみ野 RC） 

     時間 8/9午前 10:00受付～8/10午後 3:30解散 
合宿テーマ“連帯 ～これからのインターアクトクラブ活動を想像する～” 
地区よりバスの手配があります（３台 長野駅発、飯田駅発、松本駅発） 

＊ロータリアン２名出席…小林会長、片桐インターアクト担当 
 
◇下伊那農業高等学校 IAC 
独自研修 ９／４（日）静岡方面へ（ウミガメの放流と防災についての研修） 
◇オリエントトラベルへ依頼 
参加者…ＩＡＣ15 名→13名、顧問２名、飯田東ＲＣ３名（片桐信親、小林義尚、宮嶋逸雄） 
 
 

〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕 

【2022-2023年度下伊那グループ】下伊那グループガバナー補佐久保田和彦、幹事近藤克彦 
 ・７／５（火）地元報道機関との懇談会（懇親会）シルクホテルにて 
   18:00～会長・幹事会 18:30 地元報道機関との懇談会 19:00～懇親会 
   〔出席〕久保田和彦、近藤克彦、小林義尚、木下裕亮、事務局 
 
○下伊那グループ新任挨拶 
 ７／ １（金）飯田南ロータリークラブ 12:30点鐘   事前訪問…7月 15 日（金）済 
 ７／ ５（火）飯田東ロータリークラブ 12:30点鐘   事前訪問…8月 23 日（火）済 
 ７／ ６（水）飯田ロータリークラブ  12:30点鐘   事前訪問…10月 19 日（水） 
 ７／１４（木）天竜川ロータリークラブ 18:30点鐘   事前訪問…8月 18 日（木）済 

（7/14納涼例会）場所／高森町「ドライブイン柳」 

 

○下伊那グループガバナー公式訪問 第 2600 地区ガバナー上沢広光（須坂五岳ＲＣ） 
 ８／ ５（金）飯田南ロータリークラブ 12:30点鐘 済 



 ９／ １（木）天竜川ロータリークラブ 12:30点鐘 済 
 ９／ ６（火）飯田東ロータリークラブ 12:30点鐘 済 
 １１／９（水）飯田ロータリークラブ  12:30点鐘  
 2022-2023年度＜みんなの卓話日程＞ 

10/25 ｵﾝﾗｲﾝ 片桐信親 木下裕亮 久保田和彦 後藤高一  
11/29 田中 淳 津野和広 近藤克彦 下田一則 中澤みどり 
12/20 外部卓話［矢高眼科Ｄｒ 矢高真人氏］（予定）（片桐会員よりの紹介） 
3/28 菜花義一 水野隆志 宮嶋逸雄 宮嶋 徹  
5/30 未定     

 
 

 
世界ポリオデー（ジャパン）ポータルサイトの活用のお願い世界ポリオデー（ジャパン）ポータルサイトの活用のお願い世界ポリオデー（ジャパン）ポータルサイトの活用のお願い世界ポリオデー（ジャパン）ポータルサイトの活用のお願い    

第第第第 2222 地域地域地域地域    ロータリーコーディネーター補佐ロータリーコーディネーター補佐ロータリーコーディネーター補佐ロータリーコーディネーター補佐    桑澤桑澤桑澤桑澤    一郎（茅野）一郎（茅野）一郎（茅野）一郎（茅野） 

 

 「今年のポリオデーは、日本全国（ZONE１A,2,3）で各クラブや地区が⼀⻫に

イベントや活動を行うことで、ファンドレイジングと公共イメージ向上に繋げたい

」という佐藤 RI 理事の強い思いを受け、RRFC、EPNC、RC、RPIC が協力して、地区への協力依頼と

広報を行うことになりました。 

 その一環として「WorldPoliodayJAPAN」というポータルサイトを 6 月に立ち上げ、ここを通じてポ

リオに関する必要な情報やクラブ、地区同士の情報共有の場を提供しています。 

 

サイト内にあるコンテンツ（内容）は、「このサイトを見ればポリオについての理解や情報提供、共

有ができる」という目的で、 

①ポリオを「理解する」ための資料  

②ポリオの「現状を知る」ための資料 

③ポリオのことを「クラブ会員や関係者に説明する」ための各種資料 

④クラブや地区での「活動計画を共有する」ための情報掲示   



⑤「寄付を促す」ための情報提供 

⑥フォトコンテストの案内 

⑦ロゴの使い方ガイド 

を内容として作成してあります。 

 既に今年のポリオデーは⽇が迫っておりますので、地区ガバナーや地区委員⻑、クラブ会⻑などに広

くこのサイトを広報していただき、できるだけ多くのクラブや地区が世界ポリオデーにご参画いただく

ことはもちろんですが、次年度も同様の取り組みが予定されておりますので、次年度のためにも今から

周知をお願いするものであります。 

       【World PolioDay JAPAN】 世界ポリオデー（ジャパン）ポータルサイト 

 
 

 

 

 


